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SESION ORDINARIA 1 

164-2023 2 

Sesión ordinaria número 164-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 17 de octubre de dos mil veintitrés. Con la 4 

asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica suplente: Liz Amadelys Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Mario Moya Sánchez 8 

y Héctor Agüero Luna. 9 

Concejales Suplentes: Martin Salas Casasola, Carlos Fonseca Brenes y Laura Calvo Pérez. 10 

Intendente: Wilberth Quirós Palma. 11 

Vice Intendenta: Rocío Portuguez Araya. 12 

Ausencias justificadas:  13 

Cristopher Sánchez Corrales – Motivos de estudio. 14 

Ausencias injustificadas: No hubo. 15 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 16 

Visitantes: No hubo. 17 

Oyentes: No hubo. 18 

 19 

Articulo I. 20 

Orden del Día 21 

Artículo I. Orden del día 22 

Artículo II. Apertura de la sesión  23 

Artículo III. Comprobación de quórum 24 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 25 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 26 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 27 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 28 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 29 
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Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 1 

Artículo X. Asuntos Varios 2 

Artículo XI. Acuerdos 3 

Artículo XII. Cierre de Sesión 4 

 5 

Articulo II. 6 

Apertura de la sesión 7 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 8 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 9 

unánime.  10 

 11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 18 

No hubo. 19 

 20 

Artículo V. 21 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 22 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Ortiz Sánchez, Vega 23 

Sánchez, Moya Sánchez y Agüero Luna, acuerdan por unanimidad de los presentes aprobar 24 

el acta de la sesión ordinaria n°163-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  25 

 26 

Artículo VI. 27 

Lectura de Correspondencia 28 
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1. Nota suscrita por Dilana Quirós Hernández Coordinadora del Grupo Correque y 1 

María Paula Marín Fonseca Encargada del Grupo Correque. 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Se toma nota. 15 

 16 

2. Nota suscrita por el abogado Osvaldo Segura Esquivel. 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 El señor Intendente explica que anteriormente el proceso se ha hecho mal, y se ha tenido 16 

que corregir varios procesos, lo que indica que no entiende el porqué de esa nota tipo 17 

denuncia si el proceso no ha terminado, por lo que lo llamo para consultar y le indicó que 18 

él pensó que ya habían perdido el interés, y se le dejo claro que nadie iba perdido el interés 19 

que más bien él había hablado con el topógrafo Alonso Araya el cual le dio información y 20 

además se le indico que el plano no había salido. Menciona que lo que van a hacer al final 21 

es que el abogado termine el trabajo, por lo que tienen que hacer una nota en donde se le 22 

solicite que termine el trabajo y con el plano se sigue con el proceso judicial, por lo que se 23 

le va a pagar los dos millones doscientos ya cuando se termine el trabajo y así evitar tener 24 

que pagar a otro abogado y tener que pagar de más. Aclara que el plano no ha salido 25 

todavía hay que esperar que salga para continuar con el proceso. 26 

 27 

3. Nota suscrita por Tatiana Salazar Rojas  28 

 29 
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 13 

 La sindica Morales Rodríguez explica que la nota va para cada uno de los miembros del 14 

concejo para el que tenga el gusto y puede les ayuden con algo para dicha actividad. 15 

 16 

4. Nota suscrita por Manuel Calderón Cordero  17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 El señor Presidente menciona que es el mismo problema de siempre con Las Veraneras 1 

de los escándalos, lo que consulta que si es específica a qué hora son los escándalos, 2 

porque si son antes de media noche no se puede hacer nada. 3 

 El regidor Fonseca Brenes consulta en donde vive el señor que está mandando la nota. 4 

 El señor Presidente responde que al lado debajo de las veraneras hay una entrada, es en 5 

esa parte en donde vive el señor. 6 

 El regidor Fonseca Brenes menciona que desde que compraron esa propiedad ya el bar 7 

estaba ahí y tenían que ver que el ruido les podía afectar. 8 

 El señor Presidente menciona que es vacilón como pasan cosas así con las personas, 9 

porque una vez que andaba midiendo agua una señora le consulto que podía hacer para 10 

cortar un árbol, por lo que él es muy naturalista le pregunto él porque, cuál era el problema; 11 

a lo que la señora le respondió es que ella había hecho la casa ahí y ese árbol le podía 12 

caer encima, a lo que le hizo ver que el problema se lo busco ella porque construyo en un 13 

lugar que no era apropiado, más que la naciente de agua estaba a escasos metros, por lo 14 

que el árbol era intocable. Para que luego la señora le dijera que entonces era problema 15 

de la municipalidad por darle permisos de construcción. Explica que es la misma situación 16 

que se está presentando con el señor de las Veraneras. 17 

 El regidor Fonseca Brenes indica que el problema es del mismo señor. 18 

 El señor Presidente consulta si en la nota viene una hora en la cual indica que hacen mucho 19 

ruido. 20 

 La secretaria indica que no menciona hora, pero que hacen mención que el ruido les impide 21 

dormir. 22 

 El regidor Fonseca Brenes menciona que él vive en Las Vueltas, y Las Veraneras ya 23 

después de las once no hay nadie porque por ese lugar no pasa ni un perro a esa hora, 24 

que talvez se hacen escándalos de seis de la tarde hasta las diez de la noche. 25 

 El señor Intendente menciona que si no habla de horario y a lo que se refiere es al problema 26 

sónico, eso no les corresponde, a quien le corresponde es al Ministerio de Salud. 27 

 La sindica Morales Rodríguez destaca que en donde le pueden solucionar algo al respecto 28 

es en el Ministerio de Salud. 29 
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5. Documento de SINURIBE. 1 

 2 
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 15 

 El señor Intendente explica que como todos conocen un poco de la ley que salió hace poco 16 

en donde la ley les permite exonerar a las personas adultas mayores de los servicios 17 

municipales, pero todo comienza con la aprobación del convenio entre el IMAS (SINURIBE) 18 

y el Concejo. Explica que, aunque va a ser más trabajo para el municipio, pero al final quien 19 

determina quien califica y quien no, es el IMAS a través de un sistema. Explica que va a 20 

ver personas que van a querer exonerar, pero registralmente la propiedad no está a su 21 

nombre, y no se va a poder exonerar, para que pueda exonerar tiene que estar 22 

registralmente la propiedad a su nombre. Por otra parte, explica que el sistema aplica para 23 

becas, para ayudas, pero solamente si se maneja ese programa en específico, en el caso 24 

del municipio solo se van a manejar exoneraciones. 25 

 El señor Presidente explica que el sistema es más amplio que no solo va dirigido a 26 

exoneraciones, pero se adapta a cada institución lo que pueda ofrecer. 27 

 El señor Intendente ejemplifica que, si se tuviera un renglón presupuestario para 28 

mantenimiento de casas en mal estado y la persona califica, se le va a brindar la ayuda. 29 
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Pero en el caso del municipio va en temas de servicios, bienes inmuebles, que es lo que 1 

se maneja. 2 

 El regidor Sánchez Moya menciona que antes de aprobar el convenio se debe de dejar bien 3 

claro y especificar al IMAS en que se va a manejar, porque se metieron en todo el paquete 4 

de ayudas. 5 

 El señor Intendente al respecto le indica al regidor Moya que no es así, que si bien es cierto 6 

el programa es amplio, pero que no es que se va a ofrecer todo, ejemplifica el caso de 7 

Jiménez que ya lo firmo, ellos no trabajan ni becas, comidas a menos que sea por medio 8 

de la comisión nacional de emergencias, tampoco en casas de mal estado; en sí Jiménez 9 

va a venir siendo como el Municipio de Tucurrique. 10 

 El regidor Moya Sánchez dice que quien decide cómo se trabaja ese convenio. 11 

 El señor Intendente al respecto indica que si creen tener presupuesto para cubrir esos 12 

servicios antes mencionados lo pueden hacer. 13 

 El señor presidente menciona que al final ese tipo de becas y ayudas salen del presupuesto 14 

ordinario, el IMAS es el que va a indicar si califica o no califica y nada más, pero el tema 15 

presupuestario lo da el concejo. 16 

 El regidor Agüero Luna se excusa por no poder leer el documento y comenta que está 17 

seguro que muchos de los compañeros tampoco lo leyeron, por lo que quiere instar que 18 

convenios como ese, primero le parece una iniciativa muy noble y le parece que una 19 

población que son muy vulnerables como lo son los adultos mayores, pero aunque ya estén 20 

pronto a salir deberían de tener la costumbre a que convenios como este que son largos, 21 

que son importantes, que viene bien redactados, que traen cosas importantes deberían 22 

leerlos con tiempo, por lo que insta a no aprobarlo en la sesión de hoy, porque no van a 23 

saber que están votando y luego va a llegar su queridísimo amigo Mario a decir que don 24 

Wilberth está regalando becas y cosas así, solo por no conocer el convenio, por eso realiza 25 

esa solicitud para que se tomen la semana para leerlo y lo voten la próxima semana. 26 

 El señor Presidente indica que no hay mayor problema, que también se puede aprobar 27 

parcialmente para que el resto de la semana lo puedan analizar, pero que es mejor si no 28 

se vota. 29 
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 El señor Intendente indica que al final no precisa, que precisa por los beneficios de las 1 

posibles personas que califican, pero no precisa votarlo, por lo que coincide con el regidor 2 

Agüero. 3 

 4 

6. Oficio 54-2023 suscrito por el señor Alonso Alvarado Calvo Ingeniero Municipal “Sirva 5 

la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta al 6 

acuerdo S.M. 165-2023, con respecto a varias construcciones que se están realizando en 7 

el sector de Sabanillas, de las cuales les quiero indicar que las mismas ya se encuentran 8 

notificadas y se está a la espera que los y las propietarias se presenten a realizar los 9 

trámites correspondientes, entre esas se encuentra la ubicada 150m Oeste del Súper 10 

Yebrano.” 11 

 Se toma nota. 12 

 13 

7. Ofic.Int.16-2023 suscrito por el señor Wilberth Quirós Palma Intendente Municipal “Al 14 

dirigirme a sus estimables personas, permítanme con todo respeto presentarle mi más 15 

cordial y efectivo saludo, deseándoles éxito en sus funciones. 16 

Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo hacer de su 17 

conocimiento el informe de estudio de ofertas con respecto al proceso licitatorio número 18 

2023LD-000006-3040200001 “Contratación de servicios para la construcción de una acera, 19 

isla para buses, alcantarillado y asfaltado con MAC.”, realizado vía plataforma SICOP. 20 

En el cual se recibieron ofertas hasta las 9:10 a.m. del día lunes 16 de setiembre del 21 

presente año; posterior a eso se realizó el proceso de apertura de las ofertas, en las que 22 

se presentó una sola empresa, la cual fue:  23 

 CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LIMITADA. 24 

Basado en el pliego de condiciones y la oferta presentada con sus respectivos documentos 25 

probatorios adjuntos en SICOP, les indico lo siguiente: 26 

 La oferta de la empresa CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD DE 27 

RESPONSABILIDAD LIMITADA., cumple con el presupuesto establecido para la 28 
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ejecución de estas obras. Además, cumple con lo solicitado en el pliego de condiciones. 1 

Por lo que esta oferta se toma como ELEGIBLE. 2 

Se adjunta el estudio de ofertas para su análisis y adjudicación. 3 

Sin otro particular, me despido muy cordialmente pidiendo a Dios bendiciones para su 4 

trabajo y familia, se suscribe su seguro servidor.” 5 

 El regidor Moya Sánchez indica que le subieron mucho el presupuesto a la acera de 6 

Sabanillas, porque la vez pasada eran diez millones y está es menos distancia, indica que 7 

se le está presupuestando mucho. Destaca que el espacio que se va a abarcar es muy 8 

corto para doce millones de colones, otra cosa que ve es que ya se había invertido como 9 

tres millones es el camino de los Marotos los treinta metros. 10 

 El señor Intendente indica que el camino de los Marotos es de setenta metros de longitud, 11 

y además se va a arreglar le frente de la Iglesia Católica. 12 

 El regidor Moya Sánchez indica que es mucho el presupuesto también para ese camino, lo 13 

que espera es que ojalá quede bien hecho, porque indica que se pone triste, y por eso 14 

pelea, pero ahora hasta vergüenza le da porque hace como dos años en este mismo 15 

gobierno, ya que el trabajo que se hizo en el camino de los Calderones que fue supervisado 16 

por el Ingeniero, ya eso no sirve ya está todo despedazado, es un trabajo muy cochino. 17 

 El señor Presidente consulta que fue lo que se reventó si fue el bacheo. 18 

 El regidor Moya Sánchez responde que lo que se reventó fue el bacheo y ya no sirve para 19 

nada, destaca que en ese camino se le invirtieron como seis a siete millones de colones, 20 

también el asfaltado que hizo de último RODATEC. 21 

 El señor Intendente menciona que no tiene ningún favoritismo con la empresa que ganó la 22 

licitación, pero se han dado cuenta ya tardé, porque cuando se tira un cartel a pie al final 23 

alguien ganaba, pero ahora con SICOP hay más transparencia y también alguien va a 24 

ganar, pero se han dado cuenta, destaca que no va a hablar mal de la empresa porque 25 

cree que no sería ético, pero se han dado cuenta que con RODATEC es una barbaridad, 26 

en asfalto son muy malos. Menciona que RODATEC llego a abaratar costos porque llego 27 

un momento en donde estaban cobrando la tonelada hasta a noventa y cinco mil y llego 28 
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RODATEC y la cobro a sesenta y cinco mil, pero coincide con el regidor Moya Sánchez, 1 

porque el agregado es muy grueso, queda poroso y por lo mismo hay filtración. 2 

 El regidor Agüero Luna consulta al intendente si no hay un proceso de fiscalización que 3 

tuvo que haberse cerciorado para que los procesos se estuvieran llevando de la manera 4 

correcta. 5 

 El señor Intendente recuerda que esto se ha hablado en otro momento que cosas que 6 

podrían hacer, pero explica que, porque es complicado el tema municipal, porque encarece 7 

todo y que en este caso no se hacen estudios, si bien es cierto se hacen visitan de campo 8 

como para valoración de proyectos, pero no se hacen estudios propiamente de laboratorio 9 

porque es carísimo, en realidad nadie lo hace. Un ejemplo es San Miguel en donde se 10 

hicieron estudios de todo. 11 

 El regidor Moya Sánchez indica que todos esos estudios salieron muy baratos. 12 

 El señor Intendente menciona que solo los estudios que se realizaron costaron como quince 13 

millones. Pero volviendo al tema si se pudiera presupuestar que para cada proyecto lleve 14 

un estudio de resistencia de asfalto y de todo se hace, pero aclara y destaca que eso 15 

encarece todo. 16 

 El señor Presidente menciona que el estudio es como cuando usted va al doctor a que le 17 

haga un chequeo, el estudio es lo más barato, pagar los exámenes y eso tal vez no sea tan 18 

caro pero lo caro es cuando lo mandan por los tratamientos que necesite. Quiere decir que 19 

se hace el estudio y se hace el trabajo bajo ese estudio, se tiene que aplicar tal cual se 20 

recomienda para realizar, y tal vez no son 10 o 20 centímetros de sub base seguramente 21 

van a ser unas partes con más, la compactación debe ser definida, porque al final el asfalto 22 

como tal no es el que le da la dureza y resistencia al camino, lo que da todo eso es la base 23 

y sub base, indica que no sabe mucho de números pero pensando en hacer 100 metros de 24 

asfalta seguramente haciendo un estudio probablemente se hagan 40 metros con el mismo 25 

presupuesto. 26 

 El regidor Moya Sánchez indica que el problema en un camino como el de los Calderón 27 

que se invirtió mucho dinero y vea en dos años ya ese trabajo no sirve para nada. Indica 28 

que por el problema que tuvo con Felipe el ingeniero se hizo presente y estuvo ahí, y le dijo 29 
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que porque tiro encima del asfalto hecho tiro asfalto y eso se lo reclamo y dijo que eso tenía 1 

base. 2 

 El señor Presidente indica que ya eso es un mal procedimiento hecho. 3 

 El regidor Moya Sánchez indica que el ingeniero es el que está haciendo quedar mal al 4 

concejo con los trabajos. 5 

 El señor Presidente indica que hace poco fue a Pisiri que se hizo hace como tres años y no 6 

se le ve problema alguno y se hizo con el mismo procedimiento. 7 

 El señor Intendente les recuerda que como les ha dicho el ingeniero si quieren lo votan 8 

parcialmente para que luego lo revisen y luego lo ratifican. 9 

 El regidor Moya Sánchez indica que necesita saber la longitud del camino de los Marotos. 10 

 El señor Intendente menciona que el tramo que se había hecho era totalmente a pie, ahora 11 

con SICOP hasta los cordones de los zapatos de Alonso, va lo técnico y todo y es carísimo, 12 

antes era más fácil y se podía estirar más las pesetas, ahora en SICOP no. 13 

 La secretaria les recuerda que la licitación presente ya se había subido a SICOP, pero se 14 

había declarado infructuoso porque el presupuesto no alcanzaba. 15 

 El regidor Moya Sánchez menciona que no está de acuerdo porque llega la otra semana y 16 

nadie dijo nada y ya queda en firme. 17 

 El señor Presidente le explica al regidor Moya que, si se vota parcial y él tiene una duda, él 18 

tiene que venir y evacuar las consultas, ya que es parte de la responsabilidad de cada 19 

quien, por cada quien que tenga dudas tiene que evacuarlas por su parte. 20 

 El regidor Moya indica que pasa si el viene y dice que ocupa información, ya en eso no cae 21 

porque el ingeniero se acoge a los diez días hábiles para brindarle la información. 22 

 El señor Presidente al respecto dice que la información se la brindan en el momento y que 23 

es su responsabilidad evacuar las dudas. 24 

 El señor Intendente aclara que el tiempo es cuando se pide por acuerdo pero que 25 

perfectamente puede venir y preguntarle al ingeniero de las longitudes de los proyectos o 26 

las dudas que tenga, que él se las va a responder en el momento. 27 

 El regidor Moya Sánchez aclara que está de acuerdo con los proyectos que se van a hacer 28 

pero que no está de acuerdo al monto tal elevado de cada proyecto. 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº164-2023 / 17/10/2023 

 

 El regidor Agüero Luna menciona que no sabe si está dentro del diseño y de más, pero el 1 

señor Intendente que es parte del ejecutivo, con respecto al cruce peatonal que comento 2 

que llega hasta la entrada de los Zanjones, pero destaca que ojalá contemplen la distancia 3 

con la curva para que las personas crucen de cera a cera considerar una distancia 4 

saludable para un tema con los carros. 5 

 El señor Intendente comenta que le parece muy bien la opinión del regidor Agüero Luna. 6 

 7 

ACUERDO 1° 8 

Este Concejo Municipal con votos en contra del regidor Moya Sánchez porque alega no estar 9 

de acuerdo con los montos de los proyectos y con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, 10 

Agüero Luna, Ortiz Sánchez y Vega Sánchez, se acuerda una vez conocida y analizada la 11 

recomendación presentada por el señor Quirós Palma Intendente Municipal, del proceso 12 

licitatorio número 2023LD-000006-3040200001 que corresponde a la “Contratación de 13 

servicios para la construcción de una acera, isla para buses, alcantarillado y asfalta con MAC”, 14 

realizado vía plataforma SICOP.  15 

Por lo que se acuerda adjudicar el proceso licitatorio a la empresa CONSTRUCTORA J.S.R. 16 

SOCIEDAD DE RESPONSANILIDAD LIMITADA, la cual cumple con lo establecido basado en 17 

el pliego de condiciones y documentos aportados por la empresa.  18 

El monto a adjudicar por proyecto, se especifica a continuación: 19 

 Construcción de Tucurrique - Sabanillas por un monto total de ¢12.498.000,00 (doce 20 

millones cuatrocientos noventa y ocho mil colones exactos) el cuál se rebajará del 21 

renglón presupuestario 5.03.06.02.934.5.02.02. 22 

 Construcción de Isla en la Escuela Eduardo Peralta Tucurrique por un monto total de 23 

¢4.594.000,00 (cuatro millones quinientos noventa y cuatro mil colones exactos) el cuál 24 

se rebajará del renglón presupuestario 5.03.06.02.936.5.02.02. 25 

 Construcción de cuneteado en el camino al costado de la Plaza de Deportes de Las 26 

Vueltas por un monto total de ¢5.494.500,00 (cinco millones cuatrocientos noventa y 27 

cuatro mil quinientos colones exactos) el cuál se rebajará del renglón presupuestario 28 

5.03.06.02.937.5.02.02. 29 
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 Asfaltado en el sector de las Vueltas, propiamente en el camino Los Marotos y en frente 1 

de la Iglesia Católica por un monto total de ¢7.187.500,00 (siete millones ciento ochenta 2 

y siete mil quinientos colones exactos) el cuál se rebajará del renglón presupuestario 3 

5.03.06.02.938.5.02.02. 4 

Para un monto total a adjudicar es de ¢29.774.000,00 (veintinueve millones setecientos 5 

setenta y cuatro mil colones exactos). 6 

 7 

8. Oficio 55-2023 suscrito por el señor Alonso Alvarado Calvo Ingeniero Municipal 8 

“Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo hacer de su 9 

conocimiento que se presentó Recurso de Revocatoria al proceso de licitación para la 10 

compra de Equipo y Mobiliario, por lo que, se adjunta la respuesta para que tomen el 11 

acuerdo y así poder informar al recurrente.” 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 La secretaria comenta que el proceso de revocatoria no fue el correcto ya que se hizo de 28 

forma muy informal, por lo que no procede la revocatoria. 29 
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 El señor Intendente menciona que Ronald el encargado de la Proveeduría de la 1 

Municipalidad de Turrialba y es el que ha estado asesorando, y destaca que es una biblia 2 

en tema de SICOP, es demasiado lo que conoce del tema. 3 

 4 

ACUERDO 2° 5 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes rechazar el recurso de 6 

revocatoria presentado por la empresa “SISTEMAS RODRIGUEZ Y ASOCIADOS DE 7 

TURRIALBA S.A.” contra el acto de adjudicación dictado dentro del proceso licitatorio 2023LD-8 

000005-3040200001, basado en el informe presentado por el señor Alvarado Calvo Ingeniero 9 

Municipal. 10 

 11 

9. Oficio AL-PLN-RMG-0419-2023 suscrito por la señora Rosaura Méndez Gamboa 12 

Diputada de la República 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 El regidor Agüero Luna explica que básicamente doña Rosaura la realizo desde la semana 15 

pasada, se excusa porque él tenía que pulsear la firma digital, sin embargo, por las 16 

dinámicas de la señora diputada se lo firmo hasta hoy el cual le recordó tres veces, indica 17 

que converso con ella el día de hoy que le solicito permiso para poder asistir a la sesión y 18 

le indico que la semana que viene la comisión de Cartago vuelve a sesionar, a lo que espera 19 

por lo menos haber recibido las consultas de las entidades a las cuales se les mando el 20 

correo, y como comento la semana anterior que con esas consultas se espera laborar el 21 

informe de subcomisión y se entra al tiempo extraordinario de la Asamblea Legislativa, e 22 

donde el acuerdo que hubo con los proveedores del estado es que se van a discutir temas 23 

solamente de seguridad nacional, y que probablemente este proyecto no se valla a ver en 24 

este periodo de tres meses porque el acuerdo es que solo temas de seguridad y uno que 25 

otro que tenga atención especial. Pero que él con el compañero Adrián Barrantes que es 26 

de Turrialba que son los encargados de temas comunales, la idea es que tengan el informe 27 

listo con las consultas realizadas y poder asignar el proyecto la primera semana de febrero 28 

que hay comisión de Cartago y se espera ese mismo día aprobarlo y votarlo, y que pase 29 
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directamente a plenario, se esperaría que a principios de año estaría presentado el 1 

proyecto. 2 

 El señor Intendente menciona que sabe que detrás de todo hay procesos que se deben 3 

respetar, pero sin menospreciar el trabajo del regidor Agüero Luna indica que se perdieron 4 

dos oportunidades, en espacios de ordinarias pero que talvez haya la posibilidad que el 5 

regidor Agüero Luna para dar credibilidad a Mario, de que la comisión lo vea pronto y talvez 6 

tenerlo listo y buscar por medio de Paola Nájera lo pueda convocar, destaca que sabe que 7 

las agendas del ejecutivo están enfocadas en seguridad nacional, pero sin embargo ver la 8 

manera de que tal vez lo convoquen. 9 

 El regidor Agüero Luna indica que va a decir algo como regidor y no como asesor, menciona 10 

que considera que sería oportuno que como concejo municipal aprovechando sede la 11 

coyuntura política que hay, sabiendo que es un proyecto de vivienda y que, como 12 

comentario gracioso, él ha visto a Don Mario en cualquier partido político a lo largo de estos 13 

cuatro años y es porque el proyecto de vivienda siendo muy sinceros de una manera muy 14 

fría, es un mangar para cualquier político que quiera generar cualquier tipo de campaña, 15 

entonces siendo consciente que Paola Nájera es una política, está seguro que se le puede 16 

entrar por ese lado lo que pasa es que le gustaría que entendieran que es poco complicado 17 

para él, llegar como asesor de una diputada de un partido especifico a pedirle a una 18 

diputada del gobierno es muy complicado. Y con Rodrigo Chaves todavía es más 19 

complicado trabajar el tema de que proyectos se van a ver. Destaca que se han rogado 20 

varios proyectos no solo ese para que se vean en extraordinarias, pero no les han hecho 21 

caso en alguna. 22 

 El señor Intendente menciona que él no está dentro pero que el lee desde aquí, que es fácil 23 

leer el tema político en una asamblea, y que tal vez liberación y el partido de turno no 24 

comulgan, básicamente es así, pero que la unidad si comulga, por lo que ve la posibilidad 25 

de ver como presentar el proyecto. 26 

 El regidor Agüero Luna aclara que no está haciendo un comentario como asesor de 27 

Rosaura, lo está haciendo como regidor, por lo que menciona que el Intendente y el 28 

Presidente son muy amigos de Pacheco por lo que les dice que hable con Pacheco ya que 29 
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él tiene mayores posibilidades de meter ese proyecto en extraordinarios que la misma 1 

Rosaura. 2 

 El señor Intendente destaca que ya hoy precisamente lo hizo, porque conoce bien la 3 

relación que hay entre liberación y el partido de turno y sabe que no es muy bueno, pero 4 

tal vez que Rosaura agilice en comisión Cartago para que Pacheco le pida todo, con el 5 

consentimiento de la señora Rosaura porque tiene claro que el proyecto lo saco la diputada. 6 

 El regidor Agüero Luna menciona que se han negociado otros proyectos lo que pasa que 7 

es para coyunturas especificas por ejemplo para la celebración de la independencia de 8 

Cartago, del partido de gobierno pidió varios proyectos de tramites rápido, se logró 9 

negociar, pero ahorita no hay una coyuntura para moverse así por eso el complicado, talvez 10 

si algún gobierno que tiene un cierto compromiso pueda adelantarse, eso si se quisiera 11 

adelantar en extraordinarias, pero de todos modos el proyecto se va a trabajar ese tiempo 12 

y en plenario estaría en enero máximo en febrero. Y destaca que la diputada Rosaura no 13 

tiene que aprobar nada. 14 

 El señor Intendente menciona que no es que están corriendo, sino que siempre ha creído 15 

que se puede luchar para adelantar el proyecto. 16 

 El regidor Agüero Luna menciona que la disposición para convocar los proyectos la 17 

disposición es de dos personas que la presidencia Rodrigo Arias y la Ministra de 18 

Planificación Natalia Díaz, menciona que el día de mañana tienen una reunión con ella en 19 

donde podría hablar del tema un poco. 20 

 21 

Artículo VII. 22 

Asuntos de trámite Urgentes 23 

No hubo. 24 

 25 

Artículo VIII. 26 

Mociones de los señores Regidores 27 

No hubo. 28 

 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº164-2023 / 17/10/2023 

 

Artículo IX. 1 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 2 

1- Informe Intendencia.  3 

 Recuerda el día jueves 19 de octubre a la 1pm hay una reunión con la gerencia del Banco 4 

Popular, para la injerencia del cajero, se maneja un posible financiamiento para la compra 5 

de un terreno para ampliar el cementerio. 6 

 7 

 Menciona que el Ministerio de Salud lo llamo preocupado por un brote alarmante de dengue 8 

en Tucurrique y Pejibaye por lo que le solicitaron una reunión para el día jueves 19 de 9 

octubre a las 5pm, invitación para las asociaciones de desarrollo, para tema único de 10 

Dengue. 11 

 12 

 Comenta que como gobierno local siguen con la iniciativa de la posible restauración de la 13 

termita del Duán, se está presentando un proyecto con el IMAS para un programa de 14 

donación de bienes para venderlos y hacer recursos. Las donaciones son montos máximos 15 

de seis millones, pero por lo menos para iniciar con la restauración principal de la capilla. 16 

 17 

2- Informe Vice Intendencia. 18 

 Comenta que se van a realizar dos actividades en conmemoración de cáncer de mama, 19 

una el día 25 octubre a las 9:30 con los adultos mayores en la casa de la cultura, se va a 20 

impartir una charla por la doctora Melissa. Y el día sábado 28 de octubre se va a realizar 21 

una caminata con la Cruz Roja a partir de la 9 am el recorrido es de acueducto hasta el 22 

edificio municipal, con la compañía de la Fuerza pública, la Asada y los Bomberos de 23 

Turrialba. Destaca que se les solicito a los comercios que están dentro del recorrido para 24 

el 28 de octubre decoraran con globos rosados. 25 

 26 

Artículo X. 27 

Asuntos Varios 28 
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1. Presidente José Carlos Vindas Ureña: Comenta que el próximo sábado hay una actividad 1 

en la Casa de la Cultura, el cual se va a realizar un conversatorio con relación al mural 2pm 2 

y un concierto con el ensamble de la UNED a las 3pm, por lo que quedan todos muy 3 

cordialmente invitados. 4 

 5 

2. Regidor Carlos Fonseca Brenes: Consulta al Intendente por lo que les conto sobre la 6 

Banda Municipal, ya que le parece muy importante. 7 

 El señor Intendente indica que ya recibió una llamada que el proceso está incompleto 8 

porque solicitan la cantidad de instrumentos los cuales, si se mencionaron, pero se va a 9 

continuar con la solicitud a la embajada. 10 

 11 

3. Regidor Héctor Agüero Luna: Comenta que la semana anterior les hablo del camino del 12 

bajo, el que está por el antiguo mirador, indica que se comunicó con las personas que le 13 

hablaron del problema, y aprovechando que está el señor Intendente le comunica que la 14 

observación que le hacían es que las cercas las han ido cerrando en la parte final del 15 

camino, que lo han cerrado de tal forma que están viendo a ver si se organizan para ir a  16 

ampliar las cercas, pero que no quieren hacer loco hasta haber agotado la vía 17 

administrativa, por lo que recalca que la vez pasada no pudo defender bien la información 18 

porque no tenía bien claro como estaba la situación para mandársela al señor ingeniero y 19 

quería especificar si él podía ir a fijarse por lo menos al inicio ya que ellos explican que es 20 

al fondo del camino. Por lo que solicita que se le mande la nota al ingeniero. 21 

 El señor Intendente menciona que ellos quisieron meter el tractor para arreglar un poco el 22 

camino, pero no pudieron, destaca que le camino es público, pero no está dentro del 23 

inventario, por lo que hacer inversión es complicado, pero aun así hace como siete u ocho 24 

años se iba a meter un tractor con recursos de la municipalidad y no pudieron porque se 25 

dieron cuenta que los “cubitos” los amenazaron con denunciarlos, y aunque la idea del 26 

municipio era limpiar el camino, pero con amenazas no se pudo y los limito. Pero, sin 27 

embargo, se logró limpiar el principio por donde Andrés Vega, pero tendrían que ver si los 28 

parceleros en especial los cubos, que hagan conciencia de la importancia de meter un 29 
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tractor se puede hacer con recursos propios, pero solamente con la certeza de que no se 1 

vallan a meter en problemas. 2 

 El señor Presidente indica que al final es una lucha de parceleros, suena feo, pero si van a 3 

hacerlo que lo hagan que vallan a quitar cercas. 4 

 El regidor Agüero Luna indica que va a trabajar en esa certeza a ver que se puede hacer. 5 

Le consulta al señor Intendente si trabaja en la certeza que le indica talvez se pueda hablar, 6 

en otros términos, en la certeza de que no valla a ver una demanda. 7 

 El señor Intendente menciona que si de repente hacen conciencia en especial los cubos se 8 

puede hacer algo. 9 

 El regidor Agüero Luna destaca que la semana anterior hizo una observación con respecto 10 

a los caminos hacia el bajo porque ahorita camino bueno hacia el bajo solamente por la 11 

cruz de misión, por el rastro está fatal y el bajo joyas está igual, y comenta que están en un 12 

proceso en donde se van a quedar con solo un camino y destaca que en el bajo se está 13 

produciendo mucho y la población va en aumento. Pero destaca que, si en una 14 

eventualidad el único camino que esta bueno por las lluvias se dañada quedarían 15 

incomunicados, y los agricultores principalmente serían los más afectados. Por lo que le 16 

gustaría trabajar en ese sentido para ver que se puede hacer. 17 

 El señor Intendente menciona que tal vez en lastre no, pero por lo menos una limpieza del 18 

camino.  19 

 20 

4. Regidor Mario Moya Sánchez: Consulta por el tema de los acueductos de la nota del AyA. 21 

 El señor Intendente menciona que no han dado fecha para la reunión, pero el hablo con 22 

Vladimir Meza del departamento legal del AyA de Cartago, menciona que de parte de Las 23 

Vueltas ya se informaron un poco del tema, por su parte le solicito una reunión para hablar 24 

del tema y la idea es invitar al acueducto para explicar del porque no se van a otorgar 25 

permisos de construcción de parte de la municipalidad por  ser un acueducto ilegal, pero la 26 

idea es reunirse todos para conocer de los procesos que se deben de seguir, comenta que 27 

de parte de las Vueltas son muy flexibles,  por lo que indica que está en espera la fecha de 28 

Vladimir para poder llevar a cabo la reunión. 29 
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 El regidor Agüero Luna menciona que el consulto con el director de Asadas del AyA y lo 1 

remitió a un contacto que hay en Turrialba, que es como una unión de Asadas la cual está 2 

facilitando la redacción de los convenios de las Asadas que lo ocupen para que lo presenten 3 

ante el AyA si cumplen con lo que solicitan. Indica que le preocupa el estado del acueducto 4 

de san Joaquín porque es una asociación de usuarios y definitivamente no va a ver 5 

convenio, tiene que ser una Asada. Menciona que él puede brindar el contacto para que de 6 

parte del acueducto de las Vueltas se pongan en contacto y les puedan ayudar. 7 

 8 

Junta Vial:                                          9 

SESION ORDINARIA 10 

N°56-2023 11 

Sesión ordinaria número 56-2023 celebrada por la Junta Vial Distrital de Tucurrique, en el 12 

Salón de Sesiones del C.M.D.T al ser las quince horas del 5 de octubre del 2023. Con la 13 

asistencia de los señores: 14 

PROPIETARIOS: Wilberth Quirós Palma-Presidente Intendente Municipal, Ing. Alonso 15 

Alvarado Calvo – Funcionario Municipal, José Carlos Vindas Ureña – Representante del 16 

Concejo. 17 

SUPLENTE: Rocío Portuguez Araya-Titular Intendente Municipal. 18 

AUSENTE SIN JUSTIFICACION Martin Sánchez Montoya- (Suple la ausencia del señor 19 

Jesús Luis Sánchez Montoya, en representación de las Asociaciones de Desarrollo Integral), 20 

Cristhopher Sánchez Corrales – Representante del Concejo, Roberth Vega Hernández- 21 

Representante de Vecinos, 22 

 23 

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN - Esteban Madrigal Quirós-Funcionario Municipal, Jesús 24 

Luis Sánchez Montoya-Representante de la Asociación de Desarrollo Integral, David 25 

Flores Segura-Representante de Vecinos,  26 

 27 

ORDEN DEL DÍA 28 

ARTÍCULO I. Comprobación de quórum 29 
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ARTÍCULO II. Apertura de la sesión  1 

ARTÍCULO III. Aprobación del orden del día 2 

ARTÍCULO IV. Aprobación del Acta Ordinaria 3 

ARTÍCULO V. Asuntos de trámite Urgentes 4 

ARTÍCULO VI. Atención de Audiencias 5 

ARTÍCULO VII. Lectura de Correspondencia 6 

ARTÍCULO VIII. Asuntos Pendientes 7 

ARTÍCULO IX. Informes administración de la gestión vial municipal 8 

ARTÍCULO X. Asuntos Varios  9 

ARTÍCULO XI. Cierre de Sesión 10 

ARTÍCULO I. 11 

COMPROBACIÓN DE QUÓRUM 12 

Se comprueba el quórum por parte del Presidente de la Junta Vial Distrital, el señor Wilberth 13 

Quirós Palma-Intendente Municipal. Se determina que se cuenta con quórum suficiente, por lo 14 

tanto, se puede dar apertura a la sesión.  15 

 16 

ARTÍCULO II. 17 

APERTURA DE LA SESIÓN 18 

El señor Presidente de la Junta Vial Distrital, apertura la sesión ordinaria.  19 

 20 

ARTÍCULO III. 21 

APROBACIÓN DEL ORDEN DÍA 22 

Se da lectura del Orden del Día programada para la Sesión de hoy, el cual se aprueba en 23 

forma unánime. 24 

ARTÍCULO IV. 25 

APROBACIÓN DEL ACTA   26 

ACUERDO 1° 27 

No existiendo, objeciones, ni correcciones al acta ordinaria número 55-2023, esta Junta Vial, 28 

la aprueba y ratifica en todos sus extremos con votos a favor del señor Wilberth Quirós Palma-29 
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Presidente Intendente Municipal, Alonso Alvarado Calvo-Funcionario en el Área Técnica-1 

Ingeniero Municipal y José Carlos Vindas Ureña – Representante del Concejo. 2 

ARTÍCULO V. 3 

            ASUNTOS URGENTES  4 

1.No hubo.  5 

 6 

ARTÍCULO VI. 7 

ATENCIÓN DE AUDIENCIAS 8 

1.No hubo. 9 

 10 

ARTÍCULO VII. 11 

LECTURA DE CORRESPONDENCIA 12 

1.No hubo.  13 

 14 

ARTÍCULO VIII. 15 

ASUNTOS PENDIENTES 16 

1.No hubo.  17 

 18 

 19 

ARTÍCULO IX. 20 

INFORMES ADMINISTRACIÓN DE LA GESTIÓN VIAL MUNICIPAL  21 

ARTÍCULO X. 22 

1) El Intendente Municipal informa que:  23 

a) En relación al Camino del Chucuyo que se mencionaba durante la lectura del acta ya le 24 

informó al Concejo e inclusive hasta el Ingeniero fue a verlo, volvió después de un 25 

aguacero a su estado natural. 26 

b) Sobre la ruta nacional precisamente el día de hoy participo de una reunión a las 11 a.m 27 

en Pejivalle con el Ingeniero del MOPT y el Ingeniero Villegas, indican lo mismo no 28 

cuentan con recursos Conavi, solo para conservación de rutas y bacheos. En cuanto al 29 
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puente Cajeta indican los ingenieros que lo analizaron, no se le puede dar mantenimiento 1 

porque se debilitarían las vigas, están pensando en una sobre loza temporalmente y a 2 

largo plazo en un puente bayle. 3 

Solicita al Ingeniero que se refiera a los proyectos:  4 

El Ingeniero indica que se ejecutaron proyectos que iban incluidos en ambos 5 

presupuestos el ordinario y el extraordinario: 6 

i. Calles Urbanas Tucurrique 255 metros lineales de carpeta asfáltica 7 

ii. Camino San Miguel 315 metros lineales 8 

iii. Camino Roldán 200 metros lineales 9 

iv. Camino Patas Negras 275 metros lineales 10 

v. Camino Cacao 150 metros lineales  11 

vi. Camino Los Ramírez 150 metros lineales  12 

vii. Calles Urbanas el Colegio bacheo 13 

       En lo que respecta a los giros este año hay diferencia con años anteriores, han sido giros 14 

pequeños de veintiocho a veintinueve millones de colones, en este momento hay disponible 15 

cincuenta y nueve millones de colones, se utilizará cuarenta y seis millones para:  16 

 Bacheo mayor San Joaquín  17 

 Bacheo mayor La Flora 18 

 Bacheo mayor El Bochinche 19 

 Conformación Duán Viejo  20 

 Colocación de Base segunda Entrada San Pancracio  21 

 Conformación y base camino Bolsón 22 

 Conformación, limpieza y colocación de mezcla asfáltica El Sitio.  23 

Estos proyectos se estarán sacando a proceso de licitación la próxima semana, se ejecutarán 24 

estos proyectos pequeños y el puente dejarlo para el 2024, en noviembre a diciembre pueden 25 

entrar entre veintinueve a treinta millones de colones.  26 

Una estudiante de Ingeniería Civil había solicitado hacer un proyecto como proyecto final de la 27 

Universidad, se le dieron varias opciones y la Universidad precisamente le aprobó el diseño 28 
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del puente, se le debe aportar el estudio de suelo y el hidrológico, está pensando en dejarlo 1 

hecho este año para que en enero del 2024 esté listo. 2 

El Intendente sugiere incluir estos estudios dentro de los gastos menores de este 2023. 3 

 4 

ASUNTOS VARIOS 5 

1. El señor Vindas Ureña. Manifiesta que le preocupa el estado de la ruta 225 después del 6 

puente Cajeta, lo que lo hace pensar en la posibilidad de invertir recursos al Camino del 7 

Chucuyo que sirve como ruta alterna ante cualquier eventualidad que se pueda presentar.  8 

Al respecto, el Ingeniero manifiesta que mientras que se cumpla con el POA del plan 9 

quinquenal no le ve ningún problema, son realmente kilómetro doscientos, colocarle asfalto 10 

si sería un monto elevado, según sus cálculos puede rondar los veintiocho millones de 11 

colones.  12 

Al respecto, el señor Quirós Palma indica que el lastre no está malo, se puede pensar en 13 

darle una lastreada.  14 

El Ingeniero manifiesta que eso ronda los once millones de colones que se puede lograr 15 

con el presupuesto extraordinario.  16 

 17 

ARTICULO XII 18 

CIERRE DE SESION  19 

 20 

Siendo las catorce horas con cuarenta minutos al no haber más asuntos que tratar, el señor 21 

Presidente, da por finalizada la sesión.                 22 

                               23 

 24 

Artículo XI 25 

Acuerdos 26 

 27 

Artículo XII 28 

Cierre de Sesión 29 
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Al ser las veinte horas con cinco minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no 1 

haber más asuntos que tratar.  2 

 3 

 4 

  5 

___________________________                         ______________________________ 6 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 7 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 8 

ÚLTIMA LINEA  9 

 10 

 11 

 12 


